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ABSTRAK 

Katherina Yulindasari. NIM. 12102183069, Upaya Advokat Dalam 

Menyelesaikan Sengketa Waris Melalui Jalur Mediasi Non Litigasi dalam 

Konsep Islam (Studi Kasus di Billy Nobile & Associates dan Lembaga 

Bantuan Hukum Kartini Tulungagung), Program Studi Hukum Keluarga 

Islam, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 

2022, Pembimbing: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I 
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Permasalahan yang terjadi belakangan ini di Tulungagung banyak perkara 

waris. Penyelesaian perkara ada 2 yaitu penyelesaian di Pengadilan dan di luar 

Pengadilan. Hal ini di kuatkan pada PERMA No. 1 Tahun 2016 Tentang Mediasi. 

Ada beberapa rumusan masalah dalam penelitian ini sebagai berikut: (1) 

Bagaimana upaya Billy Nobile & Associates dan Lembaga Bantuan Hukum 

Kartini Tulungagung dalam menyelesaikan sengketa waris melalui jalur mediasi 

Non Litigasi. (2) Bagaimana efektivitas Billy Nobile & Associates dan Lembaga 

Bantuan Hukum Kartini Tulungagung dalam mediasi Non Litigasi. (3) Bagaimana 

upaya Billy Nobile & Associates dan Lembaga Bantuan Hukum Kartini 

Tulungagung dalam menyelesaikan sengketa waris melalui mediasi ditinjau dari 

Konsep Islam dan PERMA No. 1 Tahun 2016. 

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif (descriptive research) yaitu 

eksploitas dan klarifikasi mengenai kenyataan sosial, dengan mendeskripsikan 

sejumlah variabel dengan masalah yang diteliti. Data penelitian kemudian 

dianalisis dan dibandingkan berdasarkan kenyataan yang sedang berlangsung dan 

selanjutnya mencoba untuk memberikan pemecahan masalahnya dan dapat 

memberikan informasi yang mutakhir sehingga bermanfaat bagi perkembangan 

ilmu pengetahuan serta lebih banyak dapat diterapkan pada berbagai masalah. 

Hasil dari Penelitian ini adalah: (1) Upaya yang digunakan untuk 

menyelesaikan sengketa waris oleh  Billy Nobile & Associates dan Lembaga 

Bantuan Hukum Kartini Tulungagung, di antaranya mencari penyebab 

permasalahan sengketa waris, memberikan pemahaman terkait masalah yang di 

sengketakan, memberikan masukan kepada para pihak dan mediasi non litigasi (2) 

Efektivitas keberhasilan mediasi non litigasi Billy Nobile & Associates dan 

Lembaga Bantuan Hukum Kartini Tulungagung dari segi hasil tidak membuahkan 

hasil yang bersifat kekeluargaan. Faktor yang menyebabkan mediasi non litigasi 

sedikit di antaranya salah satu pihak tidak hadir, salah satu pihak tidak punya 

itikad baik, dan kualitas mediator. Namun, prosedur mediasi non litigasi efektif 

karena biaya yang terjangkau, proses yang mudah dan cepat, dan bersifat rahasia. 

(3) Upaya Billy Nobile & Associates dan Lembaga Bantuan Hukum Kartini 

Tulungagung sudah sesuai dalam pelaksanaan penyelesaian mediasi (ishlah) 

ditinjau dari Konsep Islam dan PERMA  No.1 Tahun 2016. Faktor yang 

menyebabkan pelaksanaan mediasi (ishlah) sesuai dengan Konsep Islam yaitu 

adanya pihak yang bersengketa dan mediator (hakam).  
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ABSTRACT  
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Disputes Through Non-Litigation in Islamic Concepts (Case Study at Billy Nobile 

& Associates and Kartini Tulungagung Legal Aid Institute), Islamic Family Law 

Study Program, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 

2022, Supervisor: Dr. Ahmad Musonnif, M.H.I  
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The problems that have occurred recently in Tulungagung are many 

inheritance matters. There are 2 cases of settlement, namely settlement in court 

and out of court. This is confirmed in PERMA No. 1 of 2016 concerning 

Mediation. There are several problem formulations in this study as follows: (1) 

How are the efforts of Billy Nobile & Associates and the Kartini Tulungagung 

Legal Aid Institute in resolving inheritance disputes through non-litigation 

mediation channels. (2) How is the effectiveness of Billy Nobile & Associates and 

the Kartini Tulungagung Legal Aid Institute in non-litigation mediation. (3) How 

are the efforts of Billy Nobile & Associates and the Kartini Tulungagung Legal 

Aid Institute in resolving inheritance disputes through mediation in terms of 

Islamic Concepts and PERMA No. 1 of 2016. 

This type of research is descriptive research, namely exploitation and 

clarification of social reality, by describing a number of variables with the 

problem being studied. The research data is then analyzed and compared based on 

the ongoing reality and then tries to provide solutions to the problem and can 

provide up-to-date information so that it is useful for the development of science 

and can be applied more to various problems.  

The results of this study are: (1) The efforts used to resolve inheritance 

disputes by Billy Nobile & Associates and the Kartini Tulungagung Legal Aid 

Institute, including finding the causes of inheritance dispute problems, providing 

understanding regarding the issues in dispute, provide input to the parties, and 

mediation non-litigation. (2) The effectiveness of the non-litigation Billy Nobile 

& Associates and the Kartini Tulungagung Legal Aid Institute in terms of results 

did not produce family-friendly results. Mediation non-litigation few, including 

one of the parties being absent, one of the parties not having good faith, and the 

quality of the mediator. Mediation procedures non-litigation effective because 

they are affordable, the process is easy and fast, and is confidential. (3) The efforts 

of Billy Nobile & Associates and the Kartini Tulungagung Legal Aid Institute are 

appropriate in implementing the mediation settlement (ishlah) in terms of the 

Islamic concept and PERMA No. 1 of 2016. Factors that cause the 

implementation of mediation (ishlah) in accordance with the Islamic concept, 

namely the existence of disputing parties and mediators (hakam). 
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  الملخص

ْ ْنيم. ْيولينداساري. ْنزاعاتْالميراثْمن١٢١٠٢١٨٣٠٦٩ْكاثرينا ْالمناصرينْفيْحل ْجهود ،
ْالقضائية خلال ْوشركاهْ غير ْنوبيل ْبيلي ْمعهد ْفي ْحالة ْ)دراسة ْالإسلامية ْالمفاهيم في

وكارتينيْتولونغاغونغْللمساعدةْالقانونية(ْ،ْبرنامجْدراسةْقانونْالأسرةْالإسلاميْ،ْجامعةْ
أحمدْمسنفْ،ْْ .،ْمشرفْ:ْد٢٠٢٢ْالدولةْالإسلاميةْسيدْعليْرحمةْاللهْتولونغاغونغْ،ْ

  كلماتْم.ه.إ

  عدمْالتقاضي لمحاميْ،ْالميراثْ،ْالوساطةْ،الكلماتْالرئيسية:ْا

كْثيرةْتتعلقْبالميراث.ْهناكْحالتانْ ْفيْتولونغاغونغْهيْأمور المشاكلْالتيْحدثتْمؤخراً
ْتمْتأكيدْذلكْفي ْوخارجْالمحكمة. ْفيْالمحكمة ْالتسوية ْوهما ،ْ ْ ْ PERMA للتسوية لعام١ْْرقم

كْيف١ْهذهْالدراسةْعلىْالنحوْالتالي:ْ).ْهناكْالعديدْمنْصيغْالمشاكلْفيْعنْالوساطة۲۰۱۶ )
كْارتينيْتولونغاغون هيْجهود للمساعدةْالقانونيةْفيْحلْنزاعاتْالميراثْْبيليْنوبيلْوشركاهْومعهد

(ْ ْالقضائية. ْغير ْقنواتْالوساطة ْخلال ْشركةْ(۲من ْفعالية ْمدى ْومعهدْْما ْوشركاه ْنوبيل بيلي
كْارتيني٣ْفيْالوساطةْغيرْالقضائية.ْ)كارتينيْتولونغاغون (ْماْهيْجهودْبيليْنوبيلْوشركاهْومعهد

ْحيثْالمفاهيمْ ْمن ْالوساطة ْخلال ْنزاعاتْالميراثْمن ْحل ْفي ْالقانونية ْللمساعدة تولونغاغونغ
 ۲۰۱۶ْلعام١ْْرقمْ ْ PERMA و الإسلامية

هذاْالنوعْمنْالبحثْهوْبحثْوصفيْ،ْوهوْاستغلالْوتوضيحْالواقعْالاجتماعيْ،ْمنْ
ثمْيتمْتحليلْبياناتْالبحثْومقارنتهاْ .المتغيراتْمعْالمشكلةْقيدْالدراسةخلالْوصفْعددْمنْ

بناءًْعلىْالواقعْالمستمرْومنْثمْمحاولةْتقديمْحلولْللمشكلةْويمكنهاْتوفيرْمعلوماتْمحدثةْبحيثْ
 .تكونْمفيدةْلتطويرْالعلومْويمكنْتطبيقهاْبشكلْأكبرْعلىْالمشكلاتْالمختلفة

نوبيلْوشركاهْ الجهودْالمستخدمةْلحلْنزاعاتْالميراثْمنْقبلْ(١)نتائجْهذهْالدراسةْهي:ْ
كْارتينيْتولونغاغون ْفيْذلكْالعثورْعلىْأسبابْمشاكلْالميراثْ،ْوتوفيرْالفهمْفيماْومعهد ،ْبما

لمْتسفرْْ(۲).ْ والوساطةْغيرْالقضائية ، يتعلقْبالقضاياْالمتنازعْعليهاْ،ْوتقديمْالمدخلاتْللأحزاب
كْارتينيْتولونغاغونم عدمْالتقاضي فعاليةْالتوسطْفي نْحيثْالنتائجْعنْنتائجْنوبيلْوشركاهْومعهد
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قليلةْ،ْبماْفيْذلكْغيابْأحدْالأطرافْ،ْوعدمْوجودْأحدْ غيرْالقضائية صديقةْللأسرة.الوساطة
فعالةْلأنهاْميسورةْالتكلفةْ،ْوالعمليةْ غيرْالقضائية الأطرافْبحسنْنيةْ،ْونوعيةْالوسيط.الوساطة

كْارتينيْتولونغاغونغْللمساعدةْْ(٣)سهلةْوسريعةْ،ْوسرية.ْ إنْجهودْبيليْنوبيلْوشركاهْومعهد
 ْ PERMA و القانونيةْمناسبةْفيْتنفيذْتسويةْالوساطةْ)الإصلاح(ْمنْحيثْالمفهومْالإسلامي

الوساطةْوفقْالمفهومْالإسلاميْ،ْوهيْوجودْ.ْالعواملْالتيْتؤديْإلىْتطبيق۲۰۱۶ْلعام١ْْرقمْ
  .أطرافْمتنازعةْووسطاءْ)حكم(

 
  


